



Asociación AMESETE. Rincón del suboficial

SUBOFICIALES LAUREADOS

MESEGUER NAVARRO, Miguel. Sargento primero del Regimiento de América núm. 4. Cruz de 2ª clase, Laureada. Real cédula de 26 de noviembre de 1826 (AGM, SF, legajo 1754; AGM, *Libro índice de Caballeros de San Fernando*). Guerra Constitucionalista. Combates de Cádiz, el 24 de enero y 10 de marzo de 1820.

Nació en 1791 en Dolores (Alicante) e ingresó en 1812 como soldado en el Regimiento de América, donde en ese mismo año fue ascendido a cabo y al siguiente a sargento segundo.

En el mes de marzo de 1820 se negó a jurar la Constitución, por lo que fue apresado en Sevilla en el mes de agosto y encerrado en la Carraca (Cádiz), permaneciendo privado de libertad hasta el mes de octubre de 1823.

Habiéndose presentado a la autoridad militar en Sevilla, fue destinado al Regimiento del Príncipe, con el que pasó a guarnecer la plaza de Ceuta, concediéndosele en 1824 el empleo de sargento primero y siendo considerado purificado al año siguiente.

Ascendido a subteniente, en 1833 pasó a la situación de retirado, integrándose en el ejército carlista en enero de 1838, acogándose en 1840 al Convenio de Vergara.

En 1848, residiendo en Dolores, solicitó la revalidación del empleo de subteniente para poder volver a cobrar los ciento veinte reales del sueldo que le correspondía como retirado.

--oOo--

MOSQUERA LOSADA, Santos. Sargento segundo del Regimiento del Príncipe núm. 3. Cruz de 2ª clase, Laureada. Real orden de 8 de julio de 1876 (Gaceta de

Madrid núm. 196). Tercera Guerra Carlista. Toma de la Torre de Solsona (Lérida), el 11 de agosto de 1875.

Este sargento, en unión de los soldados González Tascón y Vázquez Serrano, intervino en el combate sostenido por su compañía en el ataque a la Torre de Solsona. Los mencionados soldados fueron los dos primeros individuos de tropa que, bajo el fuego enemigo, llegaron a la muralla y consiguieron subir por una escala en la que se mantuvieron con heroico esfuerzo, a pesar de haber sido gravemente heridos por metralla de granadas de mano, logrando finalmente, al llegar el ataque decisivo, remontar la muralla y luchar al arma blanca junto con sus compañeros, hasta conseguir conquistar la fortaleza.

La Cruz de San Fernando se les concedió a los tres héroes tras habérseles instruido el correspondiente juicio contradictorio, junto con la pensión anual de 600 pesetas. La Cruz debería serles impuesta con todos los honores que señala la Ordenanza, para honra propia y estímulo de sus compañeros de armas.

Siendo cabo primero del Regimiento de Ontoria – anteriormente Príncipe-, por su actuación durante los combates de los días 25 a 27 de marzo de 1874 se le concedió una recompensa de mil reales. Falleció en Cuba el 25 de septiembre de 1876.

Fuente: Caballeros de la Real y Militar Orden de San Fernando. José Luis Isabel Sánchez©. Madrid, 2001.

Con la autorización del autor para AMESETE-MINERVA.RED